

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 9 Mayo 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.906

APERTURA de la Exposicion Universal

Paris 6.

Hoy se ha celebrado en Versalles, con la solemnidad debida, y siguiendo el programa previamente dispuesto, el centenario de la reunion de los Estados generales, fecha célebre en los fastos de la Revolucion francesa.

SALIDA DE MR. CARNOT DE PARÍS

A las once de la mañana numerosos grupos iban llegando á las inmediaciones del palacio del Eliseo, con objeto de presenciar la salida de Mr. Carnot para Versalles, donde habia de inaugurar las fiestas.

La policia tuvo necesidad de tomar precauciones para mantener el orden entre aquella muchedumbre, que era tan numerosa.

Los ministros fueron llegando, y, una vez reunidos todos, Mr. Carnot ocupó una carretela á la «gran D'Aumont», tirada por cuatro caballos y con dos postillones vestidos, segun telegrafian á «El Imparcial», con calzon amarillo y chaquetilla azul, llevando al brazo un brazo con los colores nacionales.

A las doce en punto un escuadron de coaceros se situó delante del Eliseo y salió la carretela presidencial.

Mr. Carnot llevaba á su lado á Mr. Tirard, presidente del Consejo de Ministros, y enfrente al general Bruyere, jefe de su cuarto militar.

En aquel momento empezó á llover algo, lo cual obligó á cerrar el coche.

La carretela de Mr. Carnot, seguida por los coches de los ministros y escoltada por el escuadron de coraceros, se puso en marcha con direccion á Versalles, siguiendo la Avenida Marigny y la plaza Beauvan. La aglomeracion de gente era grandísima. El carruaje caminaba al paso.

ATENTADO CONTRA EL PRESIDENTE

Al llegar la comitiva á la calle de Sausaies se oyó el disparo de un arma de fuego, que produjo la confusion y la alarma consiguientes.

La gente se precipitó hácia el sitio de donde procedia la explosion, el coche presidencial se detuvo y Mr. Carnot fué rodeado por la multitud, que preguntaba, en medio del mayor griterio, si estaba herido ó no el Presidente. Mr. Carnot hizo además de que estaba ileso, y la muchedumbre prorrumpió entonces en atronadores vivas.

Restablecida algun tanto la circulacion, el coche se puso de nuevo en movimiento, y el presidente continuó su interrumpido viaje á Versalles.

Mientras tanto el autor del atentado fué preso.

El oficial de agentes de la paz, Mr. Bacot, se hallaba cerca de él cuando hizo el disparo, y cogiéndole por el brazo, impidió que descargara de nuevo el revolver, que aun humeaba en su mano.

La gente rodeó instantáneamente al criminal, gritando furiosa:

—«¡Miserable! ¡Muera!»

Los agentes de la paz se arremolinaron tambien, tratando de proteger con sus cuerpos el del autor del atentado. Pero sus esfuerzos no fueron bastantes para resistir á los ataques de la multitud, que la emprendió á golpes terribles con los puños, con los bastones y con los paraguas contra el criminal.

Este miraba con ojos espantados á la muchedumbre, que le golpeaba, apostrofándole.

Los agentes lograron al cabo formar una valla en torno suyo y arrastrarlo hasta un coche, donde le metieron apresuradamente.

Llevaba la frente ensangrentada, perdido el sombrero, la ropa hecha girones.

Un gran grupo siguió al coche, gritando furiosamente:

—«¡Muera! ¡Muera!»

EL AUTOR DEL ATENTADO

Conducido al puesto de policia de la rue d'Anjou, el oficial Mr. Bacot comenzó el interrogatorio del preso, que al principio no contestaba, porque, segun dijo después, estaba desfallecido por los golpes que le dieron.

Se llama Juan Nicolás Perrin, es francés y sirvió en el tercero de zuavos.

—Hace un año—dijo—que pido justicia y nadie me hace caso. Repito que no he querido matar á Mr. Carnot, y que disparé únicamente para llamar la atencion sobre mí y sobre mi asunto, consistente en que, hallándome de paisano en la Martinica, escribí una carta enérgica al comisario general, el cual me castigó imponiéndome sesenta días de prision. Cuando reclamé se burlaron de mí. He venido á París á que me hagan justicia, pero carezco de recursos y tengo mujer y tres hijos sin pan que llevarles...

Y entre sollozos terminó repitiendo:

—Yo soy un hombre honrado y no he querido matar al Presidente.

«Soy marino—continuó—y empleado como guarda-almacen en la Martinica. Allí dirigí una carta, escrita en términos violentos, al comisario de la colonia, exponiéndole ciertas quejas. Por este acto fui condenado á dos meses de prision militar. Reclamé contra esta pena; se rieron de mí. Exasperado me vine á París, y hoy hubiera debido embarcarme para regresar á mi destino. Pero tengo mujer y tres hijos en la miseria.»

Volvió á llorar, repitiendo sus protestas de que no habia intentado matar al Presidente.

«Me mandan destinado al Senegal—añadió—con el propósito de deshacerse de mí. Ya no lo conseguirán.»

Examinado, á ruegos de Perrin, el revolver de reglamento con que disparó, resultó que los cuatro cartuchos con que estaba cargado no tenían pólvora y uno de los dos cañones restantes estaba vacío.

Enterado de que estaba allí el coronel Lichtenstein, ayudante de Mr. Carnot, pidió que se le permitiera conferenciar con él, y, en efecto, hablaron largo rato secretamente, sin que se supiera nada de la

conferencia.

Según las últimas noticias telegráficas, Perrin no goza, al parecer, de la plenitud de sus facultades mentales.

Se asegura que recientemente estuvo sometido á tratamiento facultativo por observarse en él síntomas de locura, producida por fiebres contraídas en la colonia de la Martinica.

SIGUE LA COMITIVA

Después del atentado continuó el Presidente su camino á Versalles.

En el puente de Sevres, bajo un arco de triunfo levantado por el Municipio, fué recibido Mr. Carnot por el prefecto del departamento de Seine et Oise y por el alcalde, los concejales, el director de la famosísima fábrica nacional de porcelanas, el cura y las notabilidades del pueblo. El gentío en el puente, en la plaza y en el Parque era inmenso y entusiasta.

La llegada del jefe del Estado fué saludada con una salva de 21 cañonazos que dispararon dos piezas de artillería, regalo de la Asamblea Legislativa de 1792 á la ciudad de Sevres.

El alcalde pronunció un discurso alusivo á los Estados generales cuyo centenario se celebró ayer, y terminó con un viva á Carnot y otro á la República, siendo repetidos los vivas por la multitud en masa.

Mr. Carnot contestó con algunas sencillas frases de gracias, al son de la «Marsellesa», que tocaban las bandas de música, siguió adelante la comitiva por las calles de Sevres, que estaban vistosamente engalanadas con banderas y ramaje.

A pesar de la algazara hubo una cosa en que se fijó todo el mundo: que el Presidente de la República fué recibido con repique de campanas.

En Chaville no fué menos entusiasta el recibimiento y hubo también discurso del alcalde.

En Rueil tocaron, como en Sevres, al vuelo las campanas de la iglesia al paso de Mr. Carnot, y allí el cura manifestó que el repique se hacia de orden del Obispo, y que además, se celebraría una misa solemne conmemorativa.

LLEGADA Á VERSALLES

A la entrada de la ciudad, al comienzo de la Avenida de París, habia levantado el municipio un arco de triunfo, que ocupaba todo el ancho de la via y que adornaban morteros, cañones, anclas, trofeos de armas y banderas.

Las calles se hallaban atestadas de gente, y los trenes, que llegaban seguidos unos de otros, no cesaban de vomitar más gente, aumentando por momentos las aperturas de la muchedumbre.

Las tropas formaban la carrera desde la entrada de la ciudad hasta la plaza de Armas.

Las delegaciones de la magistratura, de la Universidad, los senadores y los diputados, llegaron poco antes que el Presidente, llevando la noticia del atentado contra Mr. Carnot.

La multitud se impresionó mucho y mostró la mayor impaciencia por que llegara

pronto el Presidente para tributarle una ovacion.

Por entre las apretadas filas de la gente no corria más que una voz: «Es preciso vitorear hasta enronquecer».

Llegó, por último, Mr. Carnot y la ovacion fué inmensa. Los vivas incesantes dominaban el estruendo de la artillería que hacia salvas y de las campanas echadas á vuelo.

Al llegar al antiguo hotel des Menus-Plaisirs, el famoso edificio donde se reunieron los Estados generales hace cien años, el Presidente de la República echó pié á tierra, y, acompañándole las comitivas, subió al estrado que habia delante del edificio, mientras las bandas de música tocaban la «Marsellesa» y la muchedumbre se descubría.

Al penetrar el Presidente de la República, todos los concurrentes se ponen en pié, ofreciendo el salon un golpe de vista verdaderamente fantástico, ante aquella abigarrada multitud en la que aparecen interpeados el severo traje de etiqueta y los vistosos y extraños de los paises orientales.

Figuran entre éstos los hijos del Senegal, indios, egipcios, chinos, anamitas, tonkineses y de otras partes de Asia, Africa y Oceanía, al lado de los brasileños, mejicanos y demás nacionalidades de las Américas desde el Norte al Sur.

Toda esta multitud, entre la que figuraban extranjeros de todos los pueblos de Europa, saludó con gran respeto y con transportes de entusiasmo al presidente Mr. Carnot.

A su llegada prodújose en el recinto de la Exposicion un verdadero tumulto por el afán que el sinnúmero de concurrentes manifestó por penetrar en el salon.

No menos tumulto hubo en las puertas por la misma causa, esforzándose los guardias republicanos por contener la muchedumbre y tratar de impedir la ruptura de las barreras.

Los aplausos y los gritos entusiastas de los de dentro vitoreando al Presidente de la República, excitaban á los de fuera que á todo trance querian penetrar en el local.

Una hora después discurrían atolondradamente como unas 150.000 personas entre los jardines y los palacios de la Exposicion.

LA CEREMONIA

Calmado el entusiasmo y restablecido el silencio comenzó el acto mandando el prefecto descubrir la lápida conmemorativa, que es de mármol negro, mide 2 metros por 1'65 y tiene en el centro en letras doradas la siguiente inscripcion:

«Aquí se reunieron los Estados generales el 5 de mayo de 1789, y constituidos en Asamblea nacional el 20 de junio siguieron celebrando sus sesiones hasta el 15 de octubre.»

LOS DISCURSOS

El leído por Mr. Tirard fué sobradamente extenso para que podamos darlo íntegro, limitándonos á los puntos más esenciales.

Hé aquí la síntesis:

«Doy gracias al Presidente de la República, al Senado, á la Cámara de diputados y á cuantos han acudido en tan solemne ocasión á este sitio á inaugurar esta importante manifestación del trabajo.

Ninguno de vosotros ignora las inmensas dificultades que hemos necesitado vencer para llegar á este resultado, luchando principalmente con el temor de que no pudiésemos superar á la Exposición de 1878.

Pero habiendo concurrido á este certamen la Francia industrial, mercantil y agrícola, podemos asegurar anticipadamente que nuestro certamen será grandioso y que la nación francesa no puede ser juzgada solamente por sus luchas políticas interiores, sino por su amor al estudio y su aplicación al trabajo. Francia quiere permanecer libre y rechaza todo género de tiranía, venga de donde viniere, lo mismo del gobierno unipersonal, que si proviniera de un exceso de libertad.

Aunque todos los gobiernos no participan oficialmente de nuestra Exposición, casi todos han ayudado á sus pueblos para que á ella concurriesen.

Felicito á los comisarios de las secciones extranjeras, felicito á los representantes de nuestras colonias, y en nombre de Francia doy las gracias á las comisiones superiores, al consejo municipal, á todos; ingenieros, arquitectos, á los millares de obreros que han derramado el sudor de su frente en pro del honor y de la prosperidad de la patria.

Ahora, señores, tendemos nuestros brazos á todos los extranjeros demostrándoles que la Francia republicana no les mira como rivales, sino como colaboradores que trabajan por el bien de la humanidad y por la paz del mundo».

DISCURSO DE MR. CARNOT

El Presidente de la República dijo:

«Con emoción profunda, penetrado de profunda gratitud hacia mis antepasados y lleno de ardiente esperanza en el porvenir, saludo, como primer magistrado de la República, á los representantes de la nación francesa en plena posesión de sí misma, dueña de sus destinos y en todo el brillo de su fuerza y de su libertad».

Dedicó elocuentes párrafos á sus antecesores, que acometieron la empresa heroica de fundar un nuevo régimen sobre la razón y la justicia.

Agregó que el país mismo había trazado á los Estados generales el camino para llegar á ser Asamblea Constituyente; crear una Francia unida, fuerte y respetada, un Gobierno representativo fundado en la igualdad ante la ley y borrar huellas del feudalismo y de la servidumbre».

Mr. Carnot continuó diciendo:

«Condenada Francia á sostener contra el mundo antiguo una lucha gigantesca, atravesó épocas dolorosas, en que todos los partidos cedieron sucesivamente á impulsos siempre lamentables.

Aquellos grandes antepasados hicieron nuestra Francia actual. La Revolución francesa abrió una era en la historia y fundó la sociedad moderna.

La República ha venido á coronar la obra de la Revolución. La República ha acabado con los Gobiernos personales.

Cuanto somos lo debemos á los hombres á quienes venimos á glorificar hoy, y que nos dejaron admirables ejemplos en que nos debemos inspirar. Estemos, pues, dispuestos á continuar su obra; sepamos encontrar arranques generosos en aquella época, elevarnos por cima de las mezquinas

pasiones y querellas de los partidos y de las divisiones de las escuelas, bajo la égida de la República, que es el derecho constitucional. Busquemos en nuestro espíritu, en la tranquilidad, en la tolerancia mutua y en la concordia esa fuerza irresistible de los pueblos unidos, en el glorioso siglo que conmemoramos, en esa fría y grandiosa ceremonia que debe ser coronada por la reconciliación de todos los franceses en la común pasión del bien público, en nombre de la libertad y de la patria, y Francia conservará su puesto á la vanguardia de las naciones. ¡Honor á nuestros padres de 1789! ¡Viva Francia! ¡Viva la República!»

RECEPCION

Siguió á esto el desfile y dió principio inmediatamente la recepción, ocupando los invitados los sitios que respectivamente les habían sido señalados en la galería de los espejos.

Entre el séquito del presidente estaba el Embajador en España, Sr. Leon y Castillo.

Comenzados los discursos, el primero que usó de la palabra fué Mr. Le Royer, Presidente del Senado, que justificó á la Asamblea constituyente, glorificándola por sus trabajos.

Invitó también á los republicanos de diferentes matices á la unión para cumplir la obra nacional que comenzaron sus gloriosos antepasados en 1789.

Mr. Méline, Presidente del Congreso, pronunció después un elocuente discurso, diciendo: «La soberanía nacional fué la palabra mágica, la gran fórmula de la Revolución. Esta conquista es definitiva, de las que no mueren nunca»

No indica esto, sin embargo, que la Revolución haya terminado su misión, porque aún pueden temerse las reacciones, viendo este peligro en los Gobiernos personales, que el orador combate ardentemente

Luego, dirigiéndose á los conservadores, en elocuentes párrafos los excitó á que acepten el nuevo régimen, siendo de esta manera elemento útil para la vida política de la nación.

Concluyó su discurso recordando las palabras de Thiers contra los Gobiernos personales.

VISITA Á LA EXPOSICION

M. Carnot, acompañado de su comitiva dirigióse á visitar las instalaciones comenzando por las galerías de las máquinas.

Al entrar el presidente sonó un timbre eléctrico é instantáneamente se pusieron en movimiento todas las máquinas al tiempo que dos largas filas de obreros ondearon sus banderas saludando al presidente.

El espectáculo que ofreció este acto arrebató á cuantas personas lo presenciaron prorrumpiendo todos en frenéticos aplausos.

M. Carnot detúvose ante una máquina que fabrica sombreros instantáneos.

Contempló después otra máquina que fabrica papel continuo, y otra que tiraba millares de ejemplares del periódico «Le Petit Journal.»

De aquí pasó la comitiva á la sección rusa donde fué recibida con estrepitosos aplausos, vivas á Francia y al presidente de la república.

De aquí pasó á la sección de Pinturas de España, la cual es visitadísima y muy admirada.

En la instalación de Edison funcionó un fonógrafo que repitió un pieza de música á grande orquesta y un discurso de M. Grévy.

En la instalación de España no hay concluida ninguna instalación.

La aglomeración de la multitud esforzándose por penetrar en todos los puntos, lo mismo en los jardines que en los palacios, ha causado grandes destrozos en la Exposición

ASPECTO DE LA CAPITAL

El carácter alegre de los parisienses contribuye en gran manera al brillante aspecto que ofrece en estos momentos la ciudad.

Desde las primeras horas de la mañana los edificios públicos y la mayoría de las casas particulares están ornadas con banderas tricolores.

La población está regocijada revelando en todos los semblantes el júbilo y el entusiasmo por la gran fiesta internacional.

Desde las primeras horas de la noche la capital está espléndidamente iluminada, sobresaliendo notablemente los juegos de luces que brillan en el puente de la Concordia.

La multitud se dirige á las orillas del Sena para contemplar la fiesta náutica. El campo de Marte, la torre Eiffel y el Trocadero están inundados de luz eléctrica. Igualmente aparecen iluminadas las orillas del río, desde la isla de San Luis hasta el puente de Passy.

La fiesta náutica resultó magnífica, principalmente entre el puente Luis-Felipe y el puente de Passy. Aquí había muchos vapores llenos de espectadores; amenizaban la fiesta las bandas civiles y militares.

Los castillos de fuegos artificiales fueron disparados á las diez sobre el puente Nuevo, la terraza de las Tullerías y en la isla de los Cisnes.

De los barrios se han distinguido principalmente el de «Las Halles». Estaban también muy engalanados los almacenes de «Printemps» y de la «Samaritana».

La iluminación de la plaza de la Opera resultó brillantísima. En la calle Julian-Lacroix había cinco mil banderas. En Chichy se han organizado bailes al aire libre carreras de hombres y otros espectáculos

SIMPATÍAS DE M. CARNOT

Casi todos los gobiernos de Europa, altos personajes, corporaciones, autoridades, sociedades, embajadores, cónsules, colonias francesas en el extranjero, prefectos, ayuntamientos y corporaciones de Francia han dirigido telegramas al Presidente de la República por el atentado del domingo.

Con este motivo se ha publicado una nota oficial en que se manifiesta que agradecido el Presidente á estas muestras de simpatía y en la imposibilidad de contestar á todos, les da las gracias en la referida nota.

El primer telegrama que con tal motivo recibió Mr. Carnot fué el del rey de Italia.

Las colonias francesas en todas las ciudades del extranjero, han celebrado el centenario de los Estados generales y la apertura de la Exposición Universal, con funciones religiosas, banquetes, bailes otras fiestas, según las ideas de cada colonia, pero todas ellas demostrando su patriotismo y amor á la Francia.

Telégramas

París 7.—Roma.—Se ha celebrado una brillante recepción en casa del señor Mazo, embajador de España, á la que han concurrido los ministros y altos dignatarios de la corte, dando muestras de las simpatías y buena amistad que reinan entre Italia y España

Ha llegado una numerosa romería francesa, que ha concurrido al Vaticano.

Londres.—La prensa inglesa consagra calurosos elogios á Francia con motivo de la apertura de la Exposición.

Otro telégrama recibido de Berlín ni ga que Alemania pretenda la preponderancia en la cuestión de Samoa.

Han sido trasladados á San Petersburgo los oficiales de marina y de artillería presos en Rusia por conspirar contra el Czar. Se sospecha que pertenecen á una sociedad nihilista

Laguerre defenderá á Perrin. Esto no padece de enajenación mental. Investigase si el disparo que hizo fue ó no con bala.

El representante de Alemania ha felicitado á M. Carnot en nombre del emperador y de Bismarck. Igual ejemplo han seguido los embajadores de Inglaterra y Rumanía.

Los operarios de la torre Eiffel han ofrecido á M. Carnot una miniatura en acero y oro de aquel monumento y un album con sus firmas.

Ayer produjo el ingreso en la Exposición 600.000 francos.

Los daños causados en los jardines del Campo de Marte por la multitud, no pasan de 8.000 francos.

El ministro del Interior ha ordenado á los prefectos que manden fijar en todos los Municipios el discurso que pronunció el domingo en Versalles el presidente de la República.

Berna 7.—El Consejo Federal rechaza por infundadas las acusaciones que acaba de dirigirse Alemania á causa de la detención del comisario M. Wohlgenuth.

Los consejeros se hallan decididos á mantener con energía el buen derecho de Suiza.

Chicago 7.—Coméntase la misteriosa desaparición del doctor Cromis, uno de los miembros influyentes del partido irlandés. La policía ha descubierto acerca del Cementerio un cofre vacío, con manchas de sangre y algunos cabellos que se presume sean de dicho doctor.

Gacetilla

Por no haber llegado á Palma el correo de Alicante, no se ha recibido hoy en esta ciudad la correspondencia de que es portador para Menorca dicho buque

Es de «El Liberal» el siguiente recorte: «Encargamos, dice, á los agentes de la autoridad mucho cuidado con las lecherías; pues en esta época empieza á darse gato por liebre, sufriendo el líquido las consecuencias de las últimas montas.»

Está bien, pero ¿por qué ese cuidado no ha de hacerse extensivo á muchos otros artículos del consumo público?

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado en este asunto de vital interés, mas siempre con escasa ó ninguna fortuna; ni siquiera pudimos lograr que el colega nos secundara rogando á las Autoridades que investigaran si había aquí algo que corregir en punto á tales fraudes, tanto más punibles cuanto que suelen ser nocivos para la salud.

Nosotros creemos que al par que la leche debieran ser objeto de frecuentes análisis, otras materias de primera necesidad: las harinas y el vino, por ejemplo.

Recordamos haber leído que en Murcia se vendían, no hace mucho, harinas adulteradas con polvos de cal; hecho que fué comprobado, y ¿quién nos garantiza que en Mahon, ya sea por ignorancia, bien por codicia, no se han cometido abusos de la misma naturaleza?

Y por lo que al vino respecta, ¿puede alguien ignorar que muchas veces de todo tiene menos del zumo de la vid? ¿No es de todos sabido que suele echársele sal de cobre ó de plomo, para ocultar los efectos del agua? No queremos creer que los productores de esta isla incurran en tan criminal falta, pero ¿no se importan todos los años fuertes cantidades de aquel caldo? Y entre estas cantidades, ¿por qué no ha de haber alguna adulterada? El caso, no sería nuevo ciertamente.

Las mismas dudas tenemos respecto de los licores, del aceite, de algunas pastas, del azafrán, del pimiento colorado, etc., etc. ¿Ha progresado tanto el arte de la falsificación...!

Siendo esto así, como evidentemente lo es, no acertamos á explicarnos cómo el Ayuntamiento de esta ciudad concede tan poca importancia á un asunto como el que motiva estas líneas que tan directamente afecta á la salud pública. ¿Qué concepto le merece á «El Liberal» la incisión de nues-

tros ediles por lo que á la inspeccion de sustancias alimenticias se refiere?

Y apropósito. Allá por el mes de Diciembre último, preguntamos al diario cimbrio por las botellas de vino que el señor Lon Albareda hizo llevar á la Delegación, con el sano propósito según se dijo, de someter el caldo á un riguroso análisis.

Todavía esperamos la respuesta: ¿Es que el colega no ha podido ó querido averiguar el resultado que ofreció dicho análisis? ¿Era de buena calidad el vino? ¿Podría decirnos el nombre del perito que autorizó el dictamen?

Dadas las cordiales relaciones de amistad y demás que mantiene «El Liberal» con el Sr. Lon Albareda, ha de serle bien fácil satisfacer nuestra curiosidad. Falta, pues, que quiera, y ¡vaya si querrá!

¡Es tan manso y bonachon el colega desde que está al servicio de la cuadrilla cimbria...!!

En el vapor correo «Puerto Mahon» han llegado hoy á esta ciudad los Presbíteros D. Bernardo Fronty y D. Juan Riudavets de regreso de su expedición á Tierra Santa.

Nuestro amigo D. Angel Ruiz Pablo ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de su obra «Tipos y costumbres de mi tierra» cuya adquisición recomendamos á nuestros lectores en la seguridad de que han de encontrar en ella sana y amena lectura.

Ha fallecido la esposa de nuestro compañero en la prensa, el redactor de «El Noticiero Universal» nuestro amigo don Marcial Morano.

Ofrecemos á nuestro querido compañero y amigo testimonio de nuestro sentimiento.

Entre la carga de que ha sido portador el vapor «Puerto Mahon» figuran 1 175 kilos azúcar, 7.381 litros aceite, 160 kilos papel estraza, 21 palma labrada, 13.646 harina, 630 tocino salado, 1.168 tejidos algodón, 978 judías, 2.639 tejidos, 140 litros cerveza, 180 cadena de hierro, 430 hierro en barras, 740 suela, 168 papel, 98 pieles becerro, 115 cobre en planchas, 1.017 jabon, 249 papel barba, 2.531 varios, 1.211 quincalla, 3.215 pieles curtidas, 210 papel, 492 clavazon hierro, 1.031 algodón, 3 cajas champañ en botellas, 80 litros vino tinto y 1 casco cervezas.

Anoche llegó al puerto de su mismo nombre el vapor «Ciudad de Ciudadela» procedente de Barcelona y Pollensa con diez y seis pasajeros.

A las cuatro de esta tarde, el Excmo. Sr. General Gobernador militar ha pasado á la Fortaleza de Isabel II para revistar la tropa y demás dependencias que existen en aquel edificio.

Según la cuenta del tercer trimestre del actual año económico publicada por la depositaria de fondos provinciales, en final del trimestre anterior existían en caja 26.307 pesetas 76 céntimos: los ingresos durante el trimestre referido ascendieron á 265 440 pesetas 67 céntimos, y los gastos á 279.539 pesetas 64 céntimos, quedando por lo tanto en caja como remanente para el trimestre próximo 12 128 pesetas 3 céntimos.

Según anuncia un colega palmesano al vapor «Lulio» van á cambiarse las calderas por otras de reciente construcción. Al efecto se están construyendo en Marsella, donde acaban de limpiarse los fondos de dicho buque.

Asegúrese que el sábado próximo, por vía de Barcelona, regresará á Palma el Capitán general de estas islas, Sr. Armignán.

Ha llegado á Palma el Sr. Marqués de Reguer presidente del Circulo tradicionalista de aquella capital.

Al seno de sus familias han regresado hoy varios hijos de esta isla que servían en Infantería de marina, y á quienes se les ha expedido licencia ilimitada.

A las primeras horas de la mañana de hoy, ha fondeado en este puerto procedente de Ajaccio, el vapor real yacht aparejado de pailebot nombrado «Dobkran», de 224 toneladas, su capitán Mr. Charles A. Elles y 22 tripulantes. Conduce á su bordo dos pasajeros quienes han salido hoy mismo á visitar los talayots.

El referido buque debe salir mañana para la Palma recorriendo despues varios puertos del Mediterráneo.

Probablemente desde Cabrera se dirigirá á este puerto el yacht «Sumise», de que dimos cuenta ayer.

Hoy ha llegado á esta ciudad, el Médico del 8.º batallón de Artillería de guarnición en esta plaza.

En el mercado de esta ciudad se han presentado hoy las primeras cerezas cogidas este año, las que se vendían á dos céntimos de peseta una.

Ha tomado posesion de la escuela pública de niñas del pueblo de Porreras, doña Catalina Mesquida, que desempeñó con celo é inteligencia y á satisfacción del público, la de niñas de esta ciudad, establecida en el ex-claustro del Cármen.

Es esperado de un momento á otro, en este puerto, el Real yacht «Jessica».

Para la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, que dejó vacante á su muerte D. Emilio Pou y de la que estaba encargado nuestro amigo el estudioso señor Estada, ha sido nombrado el señor don Juan Ramirez Izquierdo, Ingeniero Jefe de segunda clase, que sirve en la division de ferro-carriles sevillanos.

Ha llegado esta mañana á Palma, el vapor-correo de Alicante.

Según telegrama recibido de Buenos Aires, fecha 3 del actual, han llegado, durante el mes de abril último, á aquel puerto, 74 vapores de Europa, con 21.257 emigrantes.

El número de toneladas de mercancías desembarcadas, ha ascendido á 23.000.

Las rentas de Aduanas han importado 932.000 pesos.

La Compañía de los ferro-carriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, celebró junta el 29 de abril último. En la citada junta se aprobaron los siguientes acuerdos:

1.º Se aprueba el balance correspondiente al ejercicio del año 1888.

2.º Se aprueba el reparto de pesetas 6.50 en metálico á cada obligacion de las primitivas por el ejercicio del año 1888, á razon de pesetas 3.25 por cada uno de los dos cupones vencidos en 1.º de Julio de 1888 y 1.º de enero de 1889 y de pesetas 1.50 en bonos sin interés al portador por cada obligacion á razon de pesetas 0.75 por cupon, todo con arreglo al artículo 5.º modificado del convenio judicial, y

3.º Se aprueban los Estatutos reformados que propone el Consejo, en virtud del artículo 16 del aludido convenio judicial.»

Ha atracado de costado en el muelle de la Muralla de Barcelona el vapor inglés «Winston», que ha conducido 1.750 toneladas irigo de «Otechokoff».

Habiendo sido sancionada por S. M. la ley reformando la de 1.º de agosto de 1887, en breve se publicará en la «Gaceta». Por ella se concede un plazo de seis meses á los Ayuntamientos para solicitar el pago de una vez y á metálico de los descubiertos anteriores al año económico de 1885-86, con las siguientes bonificaciones: 50 por 100 de condonacion á los debitos hasta 1874 75, y 25 por 100 para los posteriores hasta 1884 85.

Las coreoraciones populares que no se acojan á ese beneficio satisfarán en diez años el importe íntegro de los descubiertos vencidos y no satisfechos hasta fin de 1884-85.

Noticias maritimas

A las once de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Puerto Mahon» con la correspondencia pública y siguientes pasajeros.

DE BARCELONA

D. Bernardino Fronty, Juan Riudavets,

Maria Taltavull, Trinidad Goytisoló, Un Sr. Medico, Mateo Terrés y un hijo, Bartolomé Rotger, José Rejas, Domingo Andreu, Rafael Mercadal, Saturnino Perez, Onofre Valero, Cerelino Seriol, José Seriol y Señora, Nicomedez Gimenez, Buenaventura Estapé, Miguel Palay, Juana Pons, Juana Leon, Francisco Rita, Pilar Garcés, Antonio Hugué, Rafael Saura, y nueve soldados.—Total 34

DE ALCUDIA

D. Carlos Flament, Luis Guillermo, Pedro Alarit, Nicolás Gelabert, Gabriel Martorell, Jnan Churide.—Total 6

Vapores-correos de la Trasatlantica —El «Buenos-Aires» salió el 1.º de Montevideo para Santa Cruz de Tenerife y Cadiz

El «Vizcaya» salió el 2 de Santander para Liverpool fondeando el 5.

El «Mogador» llegó el 2 á Máaga procedente de Cartagena.

El «Ciudad de Cadiz» llegó el 2 á la Habana procedente de Veracruz y siguió el 5 su viaje á Puerto-Rico y Cádiz.

El «Isla de Panay» salió el 3 de Barcelona para Manila haciendo rumbo á Port-Said.

El «Reina Mercedes» continúa su viaje desde Manila para los puertos de la Península y Liverpool, habiendo pasado el 4 por Valencia sin tomar entrada y seguido para Cartagena.

El «Cataluña» llegó el 4 á Veracruz procedente de la Habana.

El «Antonio Lopez» salió el 4 de Puerto-Rico para la Habana.

El «Alfonso XIII» salió el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz, las Palmas, Puerto-Rico, la Habana y Veracruz.

El «Mendez Nuñez» llegó el 4 á la Habana procedente de Cádiz.

El «M. L. Villaverde» salió el 4 de Nueva-York para la Habana.

El «Baldomero Iglesias» salió el 4 de la Habana para Nueva-York.

Remitido

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO

Muy señor nuestro: esperamos de su reconocida amabilidad, se servirá insertar en su popular diario las siguientes líneas, favor por el que le anticipan las gracias s. s. q. b. s. m.—José Portella.—Antonio Portella.—Maria Portella.—Francisca Carreras.—Catalina Cachot.—Catalina Rotger de Orfila.—Antonia Martorell.

Algun tanto repuestos y aliviados de la terrible desgracia que sufrimos en la tarde del domingo último, faltáramos á lo que consideramos como el más sagrado de nuestros deberes, si no diésemos público testimonio de gratitud á las personas que al vernos en inminente peligro de muerte, acudieron presurosas en nuestro auxilio, y á las que, una vez salvados, nos atendieron con esmero superior á todo económico

La obra de misericordia que con tan fina voluntad realizaron todas las personas que tomaron parte en nuestra salvacion, es de aquellas que enaltecen grandemente á sus autores, y ligan siempre á los favorecidos con sus bienhechores con el lazo de un eterno reconocimiento. Valiéndonos pues Sr. Director, de las columnas de su acreditado diario, enviamos la expresion más sincera de nuestra profunda gratitud á las personas que nos sacaron del agua y nos libraron de una muerte horrible y nunca olvidaremos, ni sabremos como pagar la solicitud con que fuimos atendidos, en el Hospital Militar, así por los facultativos Sres. Pers y Bach, como por las Señoras D.ª Francisca Fábregues, D.ª Margarita Riera, D.ª Maria Sanz y por los enfermeros en general.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 9 —1 carnero, 16 kilos, Mongofre Nou; 1 ternero, 100, Algarrovet; 1 id., 145, Musuptá de Pedro; 1 id., 208, Bini-guarda Vey; 1 id., 158, San Esbert; 1 ternera, 78, estancia Binilleutí de Dalt; 1 buey, 295, Son Albertí, y 3 carneros, 35, Alcaldús San Rafel.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 8.—10 n.

En el Congreso y en el Senado continúa la discusion de los asuntos

pendientes, careciendo los debates de interés.

En Zaragoza ha cesado la huelga de los alcoholeros, que han abierto de nuevo sus tiendas despues de haberse provisto de las patentes exigidas por la legislacion actual.

Madrid 8.—10.15 n.

En los círculos parlamentarios se dá como seguro que el viérnes próximo presentará su dictamen al Congreso la Comision que entiende en el proyecto de ley sobre reforma en la contabilidad del Estado.

El señor marqués de Estella ha retirado en el Senado las diferentes enmiendas que tenia presentadas sobre reformas militares.

Madrid 8.—10.30 n.

Anúnciase un nuevo manifiesto del ex-general Boulanger.

Confirmando que en la inauguracion de la Exposicion de Paris asistieron los representantes de Inglaterra, Alemania é Italia y los encargados de Negocios de las demás naciones.

Madrid 9.—12.30 madrug.

«La Correspondencia de España» niega, de una manera oficiosa, que exista una conspiracion de los hombres más importantes de la izquierda de la mayoría contra el Gobierno que preside el Sr. Sagasta.

Mucho periódico niega, asimismo, los rumores de crisis que han circulado.

Madrid 9.—1 madrug.

Adelantan con gran actividad los trabajos para comenzar desde luego la discusion de los nuevos presupuestos y de la ley estableciendo el sufragio universal.

Se ha aplazado la discusion de la proposicion presentada para que se establezca un impuesto sobre la renta del papel del Estado.

Madrid 9.—12 t.

El periódico «El Liberal» cree que los diputados de la mayoría que no están conformes con la marcha política del Gobierno, aprovecharán el debate económico para librar batalla contra el Sr. Sagasta.

En caso de que los conservadores persistan de su plan obstruccionista recabando por este medio la libertad de accion, se apelará á la restriccion de preguntas.

Los posibilistas creen que el señor Martos propodrá que se celebren sesiones dobles.

Madrid 9.—1 t.

La prensa ministerial desmiente en absoluto los rumores circulados estos dias sobre la supuesta conspiracion contra el Presidente del Consejo de Ministros.

El Sr. Martos está decidido á que se modifique el Gabinete, á cuya pretension se opone resueltamente el Sr. Sagasta.

COTIZACIONES

Cambios corrientes dados en la plaza de Barcelona el dia 7 de Mayo:

Table with columns for Dinero and Papel, listing various financial instruments and their values.

Table listing exchange rates for various locations like Grao Al. Val., S. Juan Ab., M. Z. O. V. e., etc.

CÁMBIOS

Table listing exchange rates for London, Paris, Marsella, and Barcelona.

Table listing exchange rates for Id. Almansa, Obligaciones Transatlánticas, S. Juan de las Abadesas, etc.

Seccion Religiosa

Santo de hoy: San Gregorio Nacianceno obispo y doctor. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Pilar en el Cámen.

Santo de mañana

San Antonio arzobispo, y San Victoriano mártir.

Movimiento del Puerto

Entrados el 9: De Baecelona vapor-correo Puerto-Ma-

hon cap. D. Miguel Tuduri con 22 tripulantes, 40 pasag efectos y la correspondencia.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 9 DE MAYO DE 1889.

Table with columns for 9 m. and 3 p., listing meteorological data like Baróm. á 0°, Termóm. seco, Id. húmedo, etc.

mp. de M. Parpal.—Bastion 39

Se hacen muchos elogios del nuevo producto que lleva el nombre de Elixir Gutler ó Mentholina, inventado por el Dr. Andreu, de Barcelona, autor de la Pasta Pectoral infalible, cuya aplicacion hermosea y fortalece la dentadura, teniendo además un olor y sabor exquisitos.

Las Píldoras Restauradoras Formigue ra contienen hierro manganeso y pepsina, elementos indispensables para enriquecer la sangre y corregir los desarreglos del estómago.

ANUNCIOS

Artillería

Los individuos del 8.º batallon de Artillería de plaza que, en situacion de primera y segunda reserva, residen en esta isla, pueden presentarse en el cuartel del Cuerpo en esta plaza, el dia quince del actual, de nueve á doce de la mañana, para cobrar sus alcances.

Mahon 8 de Mayo de 1889.—El Comandante Mayor, Llinás.

FABRICA

GASEOSAS A VAPOR

JUAN PONS Y NIN

RAMPA DE LA ABUNDANCIA

Como garantía de la bondad de los productos que se elaboran en dicho establecimiento, véan nuestros favorecedores el certificado que á continuacion se inserta:

«Los infrascritos médico Cirujanos con residencia en la Ciudad de Mahon.—Certifican: que habiendo examinado detenidamente los aparatos empleados para la elaboracion de bebidas gaseosas en la fábrica que D. Juan Pons Nin tiene establecida en un almacen de la Rampa de la Abundancia de esta Ciudad, consideran muy higiénico el procedimiento especial seguido en dicha elaboracion, mediante el cual se obtiene el ácido carbónico en su mayor grado de pureza, merced al triple lavado que sufre dicho gas.

Siendo además de primera calidad las sustancias empleadas para su obtencion, consideramos altamente recomendables las bebidas acidulas que se expenden en dicho establecimiento. Y para que conste, á instancia del interesado y para satisfaccion del mismo, firmamos el presente en Mahon á veinte y cinco de Abril de mil ochocientos ochenta y nueve.—Federico Llanós.—Eduardo Colorado.—Guillermo Pons.—El Farmacéutico, Rafael Galvez.»

Rampa de la Abundancia.

Baile en S. Luis

A contar del próximo domingo habrá baile público en San Luis en el sitio conocido por es pla de sa creu las tardes de todos los domingos y dias festivos. La música correrá á cargo de D. Esteban Bagur.

NODRIZA

Una que desea encontrar colocacion En esta Imprenta darán razon.

COLEGIO HISPANO

PARA NIÑOS Y ADULTOS

BAJO LA DIRECCION DE

TOMAS VAQUER

PROFESOR ELEMENTAL Y BACHILLER

Queda abierto dicho colegio en la calle de Buenaire n.º 10, comprendiendo además de la 1.ª enseñanza, repaso de asignaturas del bachillerato dibujo, solfeo, y piano, idiomas francés é inglés.

Para Vender

Lo está la casa número 32 de la Cuesta de Deyá. Para informes dirigirse al procurador D. Gabriel M.ª Pons.

Para vender

Lo está la casa n.º 49 y 51 de la calle de la Plana de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo están los altos de la casa n.º 35 de la calle de San Juan señalados con el n.º 37 y un huerto lindante, de ocho metros de ancho por veinte metros de fondo.

Para informes dirigirse en la misma calle de San Juan n.º 45.

INYECCION DE GRIMAULT Y C.ª

al MÁTICO

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos

Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C.ª, 8, Rue Vivienne.

Traslado

El rep. tado médico-dentista D. Antonio Anglada ha trasladado su domicilio á la Rambla de las flores n.º 13, p.º 1.ª p.ª 2.º Barcelona.

Salvado de trigo tierno

Se vende en el almacen Rampa de la Abundancia núm. 13 al precio de quince y media pesetas los 100 kilos.

GRAN LIQUIDACION

DE TODA CLASE DE GÉNEROS PARA LA ESTACION DE VERANO

CALLE DE ARRAVALETA, 26

S I C R E

Recien llegado de Barcelona con un riquísimo surtido de toda clase de lo mas moderno y elegante que se ha fabricado, he resuelto durante todo el presente mes liquidarlos con un cincuenta por ciento de rebaja.

Table listing various clothing items and their prices, such as Lanass para vestidos, Granadinas negras, etc.

Table listing various clothing items and their prices, such as Pañuelos seda, Un traje lanilla, etc.

Aprovechad la ocasion de vestir elegante, bueno y barato.